
 

ASOCIACIÓN DE SUSCRIPTORES ACUEDUCTO RIO DE PIEDRAS, SAN 

ANTONIO, RESGUARDO SANTA TERESA 

NIT: 820.005.603-9 

ACTA NÚMERO 43 

ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA 

Convocada: Por la señora Carmen Rosa González presidenta por escrito con un 

15 día de antelación. 

Fecha: 25 de marzo de 2023 a las 8:00 A.M 

Lugar: SEDE DEL ACUEDUCTO  

Siendo las 8.10 am se da inicio a la asamblea general ordinaria se pone a 

consideración el orden del día donde se incluye el punto de presidente y secretario 

adoc quedando así  

 

1. Oración  

2. Elección del presidente y secretario adoc  

3. Llamado a lista y verificación del quórum 

4. Elección de junta administradora  

5. Elección de delegados (21 delegados para Rio de Piedras, 7 para Santa 

Teresa 7 para san Antonio y aprobación) 

6. Elección de fiscal, suplente y aprobación  

7. Lectura y aprobación del acta anterior  

8. Informe contable 2022 y aprobación  

9. proyecto de distribución de excedentes, presupuesto y aprobación  

10. Informe presidente, tesorero y aprobación  

11. Informe del fiscal y aprobación 

12. Proposiciones y varios, deliberación y elección de la iniciativa comunitaria a 

presentar proyecto para los presupuestos participativos ““PARTICIPACION 

COMUNITARIA COMPROMISO DE TODOS”, 

13. Marcha final    

DESARROLLO DEL ORDEN DEL DIA. 

 

1.ORACIÓN  

Presidida por el señor Arnulfo Pedraza miembros de la junta directiva. 

2. elección de presidente y secretario a dock se elige al señor    Carlos Andrés 

Rojas como presidente a dock 

a la señorita Virginia Sáenz secretaria a dock para dirigir la reunión de 

asamblea general 

 

 

 

3.LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUORUM  



Se procede a llamar a lista los usuarios del acueducto de las veredas rio de 

piedras san Antonio resguardo santa teresa encontrando un cuórum de 504 

usuarios presentes de 658 usuarios del acueducto  

lo que quiere decir que hay cuórum para delibe 

 

 

4.ELECCION DE JUNTA ADMINISTRADORA  

 

los usuarios del acueducto ratificaron en sus cargos y eligieron a los que asían falta. Quedando la 

junta conformada así:  

 

NOMBRE CARGO CÉDULA 

CARMEN ROSA GONZÁLEZ BORDA PRESIDENTA 40,026,761 

ARNULFO PEDRAZA VICEPRESIDENTE 19.382.384 

EDITH FONSECA LEÓN- SECRETARIA 40,036,546 

NICOLAS PINEDA_ VOCAL 1.049.650.015 

BLANCA MARIELA RODRIGUEZ – VOCAL 24.202.231 

JOSE OROLANDO GONZALEZ VARGAS  VOCAL 6.763.462 

JOSÉ MESÍAS GONZÁLEZ - TESORERO 74.324.120 

   

   

los cuales aceptaron los cargos para los cuales fueron nombrados. con 504 votos a 

favor de 658 usuarios del acueducto   

También se nombró a la señora Nohemí Guauque Muñoz como administradora del 

acueducto. 

 

 

5.ELECCIÓN DE DELEGADOS (21 DELEGADOS PARA RIO DE PIEDRAS, 7 

PARA SANTA TERESA 7 PARA SAN ANTONIO Y APROBACIÓN) 

 

 

se nombraron a las siguientes personas como delegados de la vereda de rio de  

 

1 
VIRGINIA SÁENZ MARTÍNEZ  

REPRESENTANTES RÍO DE 
PIEDRAS 400359797 3193601777 

2 
MARÍA EUGENIA PEÑA  

REPRESENTANTES RÍO DE 
PIEDRAS 4003976 3143082849 

3 
ORLANDO DELGADO PACHECO 

REPRESENTANTES RÍO DE 
PIEDRAS 40041625 3118987843 

4 
JOSÉ NELSON MARCIALE 

REPRESENTANTES RÍO DE 
PIEDRAS 7175487 3202169335 

5 
ANGEL YOBANI ROJAS  

REPRESENTANTES RÍO DE 
PIEDRAS 67161509 3123909741 

6 
BLANCA ISABEL PEÑA 
GARAVITO 

REPRESENTANTES RÍO DE 
PIEDRAS 24202149 3118546274 

7 
FLOR MARINA FONSECA 

REPRESENTANTES RÍO DE 
PIEDRAS 40011083 3112572886 



8 
CLAUDIA PATRICIA CARDENAS  

REPRESENTANTES RÍO DE 
PIEDRAS 40045530 3132804137 

9 
JOSÉ LISANDRO ROJAS  

REPRESENTANTES RÍO DE 
PIEDRAS 6745610 3112795772 

10 
OMAIRA VIASUS MONROY 

REPRESENTANTES RÍO DE 
PIEDRAS 24202263 3113762782 

11 
JORGE ELIESER VIASUS ROJAS  

REPRESENTANTES RÍO DE 
PIEDRAS 7163331 3132319056 

12 
LEIDY ROSALBA SUAREZ ROJAS  

REPRESENTANTES RÍO DE 
PIEDRAS 52779578 3125029332 

13 
MARÍA YOLIMA SANDOVAL  

REPRESENTANTES RÍO DE 
PIEDRAS 40036389 3103256540 

14 
MARY LUZ SANDOVAL  

REPRESENTANTES RÍO DE 
PIEDRAS 40026691 3143265439 

15 
LISANDRO DELGADO 

REPRESENTANTES RÍO DE 
PIEDRAS 7172677 3133399757 

16 
EDILFREDO BOLIVAR  

REPRESENTANTES RÍO DE 
PIEDRAS 24287538 3112565017 

17 
LUIS EDUARDO GIL  

REPRESENTANTES RÍO DE 
PIEDRAS 6762143 3114444405 

18 
JOERGE ELIECER HIGUERA  

REPRESENTANTES RÍO DE 
PIEDRAS 6771232 3028586630 

19 
CARLOS ANDRES ROJAS 
RAMOS 

REPRESENTANTES RÍO DE 
PIEDRAS 80035431 3014449932 

20 
BIBIANA RIAÑO ALFONSO 

REPRESENTANTES RÍO DE 
PIEDRAS 1049610190 3213267658 

 

 

 

 

1 JAVIER VIASUS PINEDA REPRESENTANTES SAN ANTONIO 4287928 3123590097 

2 JOSÉ TORRES PINEDA REPRESENTANTES SAN ANTONIO 3024059 3102712346 

3 JHON CASTRO JIMENEZ REPRESENTANTES SAN ANTONIO 11318549 3103291829 

4 HERMES CIPAGAUTA SUAREZ  REPRESENTANTES SAN ANTONIO 7173830 3008540296 

5 
MARIA HILDA NUMPAQUE 
RODRIGUEZ  REPRESENTANTES SAN ANTONIO 40014821 3133179806 

6 DORA ELSA TORRES REPRESENTANTES SAN ANTONIO 41719888 3125197162 

7 GUSTAVO ACUÑA REPRESENTANTES SAN ANTONIO 17111491 3114731409 
 

 

 los cuales fueron aprobados 504 votos presentes de 658 usuarios del acueducto  

 

 

1 
JOSÉ ORLANDO GONZALEZ 
VARGAS  REPRESENTANTES SANTA TERESA   3144302049 

2 JOSÉ DEL C. JUCA REPRESENTANTES SANTA TERESA 17044265 3115516988 

3 LUZ HERNANDEZ VARGAS  REPRESENTANTES SANTA TERESA 40046734 3138468698 

4 MISAEL ANTONIO BARON REPRESENTANTES SANTA TERESA 67757368 3212622843 

5 DORA AZUCENA ROPERO REPRESENTANTES SANTA TERESA 51644562 3112428568 

6 MARCELINO GARCÍA  REPRESENTANTES SANTA TERESA 6753028 3132083508 

7 LUZ GARCÍA  REPRESENTANTES SANTA TERESA 40034652 3123022456 



6. ELECCIÓN DE FISCAL, SUPLENTE Y APROBACIÓN  

 

Para la elección del fiscal se postularon los señores  

Omar Alberto González González   

Carlos Julio Hurtado Suarez  

Quedando el señor: Omar Alberto González González como Fiscal con cedula 

número 7.179.729 con una votación de 395 votos a favor de 504 votos presentes. 

el cual acepto el cargo. 

Y al señor Carlos Julio Hurtado Suarez  como fiscal suplente el cual aceptó el 

cargo con una votación de 109 votos 

 

7.LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR  

 

Se da lectura al acta anterior y es aprobada por unanimidad de los asistentes  

  

8. INFORME CONTABLE2022  

La señorita contadora Gloria Acevedo da un saludo y explica que se hizo un informe 

comparativo de los años 2021 y 2022 para mayor comprensión como los pudieron 

observar  

tenemos que para el año 2022 

 total, ingresos por                                        $ 264.402 559  

 Menos gastos administrativos de                 $   56.264.652  

 Menos unos costos de producción               $ 165.643.018  

 quedando una utilidad de                             $    42.494.888  

 

 TOTAL, DEL PASIVO MAS PATRINOMIO 450.094.918. 

 

lo que quiere decir que obtuvimos una utilidad de $ 42.494.888 para la vigencia del 

año 2022. como nos lo explico la señorita contadora en su informe. 

Leído el presente informe se pone a discusión y es aprobado por unanimidad de 

los asistentes con 698 votos de 698 el presente, el informe se anexa  

 

9. PROYECTO DE DISTRIBUCIONES Y EXCEDENTES  

 

 La señorita contadora aclara que los excedentes por valor de $ 

42.494.888, la asamblea autoriza la redistribución de excedentes en 

remodelación de redes. 

El señor frasco Espitia pregunta que cuantos metros de res conforman el acueducto. 



El señor Manuel Fernando operador de planta le explica que tenemos 43 km de 

redes donde la secretaria de salud nos exige cambiar pvc por manguera de termo 

fusión y aclara que el acueducto no eta sectorizado. 

Se trabaja en hacer redes principales y redes secundarias para poder sectorizar.  

 

 

10.INFORMES DE PRESIDENTE, TESORERO Y APROBACIÓN  

 

 Informe de la señora presidente Carmen Rosa González, saluda a los 

asistentes, usuarios y suscriptores., da a conocer las diferentes 

actividades. Se instalan macro medidores en San Antonio y Rio de 

Piedras para el control del suministro de agua sectorizado. 

Se continuaron las adecuaciones y suministros en la planta de 

tratamiento con el propósito de mejorar la calidad y continuidad en el 

suministro del agua. 

Para el año 2022 se logra acceder a los subsidios otorgados por el 

gobierno a través de las alcaldías de Tuta y Combita, gracias a que el 

acueducto cumple con los requisitos exigidos por los municipios y se 

encuentra debidamente reglamentado ante las diferentes entidades 

que los regulan. 

 

Con el objetivo de avanzar con los conceptos técnicos en los estudios 

y diseños de la nueva bocatoma por parte de parte del PDA se asistió 

a las reuniones programadas por la oficina mecanismo y evaluación y 

en CORPOBOYACA, desafortunadamente sin ningún tipo de 

resultados hasta el momento,  

Señores asambleístas les recuerdo que el acueducto es de todos y 

que depende de cada uno de nosotros el éxito en la operación del 

mismo. 

Se les recomienda colaboración de ustedes en la detección de fugas 

y en denunciar a quienes hacen uso inadecuado del agua,  

 que se realizaron en la vigencia del año 2022 se anexa a la presente 

acta y es aprobado por unanimidad de los asistentes  

 

Se da lectura al informe de tesorería la cual explica las obras 

realizadas durante la vigencia 2022: como es de su conocimiento   se 

implementó el estudio tarifario de fecha agosto del 2020 y aprobado el 

25 de septiembre del 2020 por la cra y se empezó aplicar a partir de 

la   facturación de los meses de enero y febrero del 2022  

item                                            valor                      referencia 

cargo fijo                              $ 18,000                     

suscriptor/bimensual  

 cargo por consumo                       $ 1,624.57                    m3 

hasta 60 metros 60 metros en adelante a 2.000 pesos este estudio 

tarifa rico beneficia a los usuarios de los estratos 1,2,3 de los cuales 

se recibieron subsidios para el año 2022 la suma de 47.156.314 para 

el municipio de tuta y 905.739 para el municipio de combita. 

 



SE REALIZARON LAS SIGUIENTES OBRAS EN EL AÑO 2022  

 

en la sede, se adecuo las instalaciones del costado izquierdo un cuarto 

para la cocina y el cuarto para oficina de los operadores se instalaron 

los pisos se hicieron los mesones para la cocina, inversiones que se 

ven reflejados en los estados financieros esto sin incluir baños    

 

  Se realizó mantenimiento a una de los tanques de reserva de 

la planta de tratamiento se nivelo el piso, se pintó, quedando pendiente 

el otro tanque para hacer el mismo mantenimiento. 

 

 De la misma manera se ha empezado a hacer una parte de las 

adecuaciones y arreglos en la planta de tratamiento se pintó y adecuo 

el cuarto donde están los tanques de dosificación y el sitio para el 

lavaojos gastos que se ven reflejados en los estados financieros.  

 

  se realizaron las obras de la red red que viene del colegio de 

rio de piedras desde el frente del señor Julián Riaño hasta el barne, 

esto con el fin de sacar la tubería que pasaba por el predio del señor 

Héctor Coronado y mejorar el servicio para los señores del barne 

 

 se hicieron las cajas para los registros frente al merkeMas 

donde se instalaron macro medidores, se hicieron los respectivos 

traslados de los micro medidores quedando pendiente el traslado de 2 

micro medidores esto porque toca hacer la chamba con retro 

excavadora,  

se tuvieron unos costos de manguera, accesorios, incluye uniones, 

costos por obreros y demás. con una inversión de más de 40 millones 

de pesos de los cuales se ven reflejados en los estados financieros 

 

 se aclara que son dineros que se invierte para remodelación de redes                   

y quedan enterrados, son obras que no se ven,  

 hay usuarios que no ven estas obras y no se acercan a preguntar por 

lo tanto viven comentando que no se hace nada, que que hacemos los 

dineros, por los tanto a esos usuarios los invitamos a que se acerquen  

y pregunten para que tengan mejor conocimiento en que se invierten 

los dineros del acueducto.   

  

 Se han realizado arreglos en la captación esto debido a que las 

lluvias del año 2022 que se llevó las barreras de sacos de arena que 

se tienen formando el tambre provisional, para poder captar el agua 

para la planta se invirtió en piedra, retro obreros, obras que no se Ven, 

pero si se gasta dinero en estas adecuaciones para poder tener que 

el preciado líquido llegue a nuestras casas, cuando se crese el rio se 

pierden estas adecuaciones y nuevamente se tiene que volver a 

invertir. 

 

Se remodelo la red que viene de la 80 y pasa por el peñón hasta la 

alcantarilla donde la señora Concepción Viasus más o menos unos 



800 metros de manguera de 2 pulgadas. está pendiente adecuar la 

caja donde va a quedar la válvula y los registros. 

es otra red que se realizó, remodelación y se están sacando los micro 

medidores a la orilla de los predios ya que la ley no nos permite ahora 

dejarlos dentro de los predios. 

leído el informe de tesorería es aprobado por unanimidad de los 

asistentes se anexa a la presente acta   

 

 

11. INFORME FISCAL Y APROBACIÓN 

 

 

 El señor Arnulfo Pedraza da lectura al informe del señor fiscal Jairo reyes 

el cual lo envió donde comenta que no encontró anomalía en la caja menor 

y revisando las actas se encuentran al día. 

 Los comprobantes de las cuentas y los libros de actas se llevan y se 

conservan debidamente.  

 Se revisaron los soportes y registros contables, notas explicativas. El 

señor fiscal deja en constancia que el Balance y Estado de resultados 

presentados por la contadora Gloria Acevedo con matricula profesional 

175979- T se ajustan a las normas que rigen la entidad. 

 Los libros  

Se pone en consideración de los asistentes y es aprobado por unanimidad 

 

12. PROPOSICIONES Y VARIOS  

12.1 DELIBERACIÓN Y ELECCIÓN DE LA INICIATIVA COMUNITARIA A 

PRESENTAR PROYECTO PARA LOS PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS 

“PARTICIPACION COMUNITARIA COMPROMISO DE TODOS” 

PROPUESTA: se le informa al asambleísta que se va a presentar el proyecto para 

remodelación de la red principal del acueducto para postularnos en los 

presupuestos participativos por la suma de 27 millones de pesos, ante la alcaldía, 

esto con el fin de seguir remodelando parte de los 45 km de tubería que tenemos 

que remodelar. 

  la asamblea aprueba por unanimidad de los asistentes y autoriza a la señora 

presidenta CARMEN ROSA GONZALEZ BORDA para que presente el proyecto 

ante la alcaldía.  

la usuaria Omaira Viasus pregunta que porque no se presenta el proyecto para la 

captación. 

Se le aclara que para la captación ya están los estudios y diseños y que este 

proyecto nos cuesta más de 400 millones de pesos solo la captación y no está 

incluido el desarenador y el traslado de la tubería y por el costo no nos sirve 

presentarnos porque nos lo rechazan en la alcaldía.    



 

12.2. PROPUESTA: Se solicitó a la asamblea general su aprobación para 

modificar el nombre de la asociación como se encuentra en la Dian es porque 

no se ha podido empezar con la nómina electrónica. 

en cámara de comercio el nombre este: ASOCIACIÓN DE SUSCRIPTORES 

DEL ACUEDUCTO DE RIO DE PIEDRAS SAN ANTONIO RESGUARDO 

SANTA TERESA DEL MUNICIPIO DE TUTA DEPARTAMENTO DE 

BOYACA. 

Lo que se quiere es unificar el nombre como se encuentra en la Dian que 

esta: ASOCIACION DE SUSCRIPTORES DEL ACUEDUCTO DE RIO DE 

PIEDRAS SAN ANTONIO RESGUARDO SANTA TERESA. 

 

propuesta que es aprobado por unanimidad de los asistentes 504 votos 

presentes de los 658 usuarios del acueducto   

 

el nombre quedara ante la Dian y Cámara de Comercio de duitama como:  

ASOCIACION DE SUSCRIPTORES DEL ACUEDUCTO DE RIO DE PIEDRAS 

SAN ANTONIO RESGUARDO SANTA TERESA. 

 

 

12.3 PROPUESTA: se les comenta a los usuarios que hay un lote en la vereda de 

san Antonio del señor Hernando guio que se piensa comprar esto con el fin de 

hacer un tanque de abastecimiento y reforestación que es más o menos un 

cuarto de hectárea que tiene un costo de 90 millones de pesos negociables y 

se les solicita a los usuarios una cuota de 50 mil pesos para ayuda de la compra 

del lote. 

 

Propuesta que no se pudo aprobar esto porque ya no había cuórum suficiente 

para fijar la cuota extraordinaria. 

 

algunos de los usuarios no estuvieron de acuerdo con la compra 

otros solicitaron hacer un avaluó comercial,  

el señor Jairo Espitia solicito que se tuvieran otras otras ofertas de lotes 

 

la señora marina Fonseca acara que se debe tener otras opciones de compra 

y llevarla a los delegados para informarle a la comunidad    

 

la señora Isabel peña de la vereda de rio de piedras no está de acuerdo y 

comenta que debe ser la junta de acción comunal de san Antonio y que entre 

ellos compren el lote.  

 

El señor Gustavo acuña pregunta si los $50 mil pesos de cuota extraordinaria 

es por puntos o por usuario. 

Se le aclara que es por usuario. 

   

 



 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 


